



Membres de l'Armée de libération du Soudan [GETTY IMAGES]

L'Afrique du Nord est-elle la prochaine crise de l'Europe ?

- Richard Palmer
- [31/05/2023](#)

Le Soudan semble devenir le point de crise mondiale le plus récent. Des milliers de personnes ont fui la capitale alors que les principales factions au pouvoir au Soudan s'affrontent.

L'armée soudanaise et le groupe paramilitaire des Forces de soutien rapide (FSR) ont collaboré pour prendre le pouvoir lors d'un coup d'État en 2021. Aujourd'hui, leurs relations sont rompues, car ils se disputent l'autorité suprême dans le pays.

Des centaines de personnes ont été tuées jusqu'à présent. La plupart des combats se déroulent dans des régions reculées du Soudan, ce chiffre pourrait être plus élevé. La situation pourrait devenir brutale. Les FSR sont les successeurs des tristement célèbres milices Janjawid, dont la campagne brutale au Darfour, qualifiée de génocide par les États-Unis, a fait des centaines de milliers de morts.

PT_FR

Le conflit pourrait également se propager. L'Égypte a envoyé des pilotes et des avions de guerre à l'armée soudanaise, selon un rapport du *Wall Street Journal* citant des sources anonymes. Ces sources affirment également que Khalifa Haftar, commandant d'une faction en Libye, a envoyé au moins un avion de ravitaillement aux FSR. Le tristement célèbre groupe russe Wagner est également accusé de soutenir les FSR.

Des diplomates étrangers ont également été attaqués. L'ambassadeur de l'Union européenne a été agressé à son domicile, tandis que le convoi de l'ambassadeur des États-Unis a subi une attaque.

Et ce n'est pas le seul conflit d'envergure en Afrique du Nord. Au Mali, des groupes terroristes prêtant allégeance à l'État islamique et à Al-Qaïda gagnent du terrain. Et le conflit au Libye pourrait facilement être déclenché à nouveau.

Au cours de la première semaine d'avril, l'État islamique dans le Grand Sahara a réalisé d'importantes avancées. Après des mois de combat, ils ont pris le village de Tidermène, au Mali, à 80 km de la capitale régionale de Menaka. Le groupe de surveillance des crises ACLED a déclaré qu'en mars 2022, le groupe a lancé une attaque « d'une ampleur sans précédent », qui se poursuit toujours.

Le Groupe de soutien à l'islam et aux musulmans (Jamā'at nuṣrat al-islām wal-muslimīn), lié à Al-Qaïda, se bat également dans la région. Les deux groupes terroristes se combattent mutuellement ainsi que le gouvernement.

Ils ont recours à des activités telles que le pillage de bétail pour financer leur combat, volant 130 000 vaches dans la région centrale de Mopti en 2021. Les groupes terroristes tirent également des revenus du trafic de drogue, des enlèvements et de l'extraction d'or. Mais le vol de vaches est l'une des sources d'argent les plus constantes.

Les habitants de la région se sentent abandonnés par le gouvernement malien, qui ne fait pas grand-chose pour lutter contre le groupe terroriste ou envoyer de l'aide.

Mais les attaques commencent à toucher même le gouvernement central. Le 20 avril, le chef de cabinet du président et trois autres personnes ont été tués dans une embuscade. L'identité de l'auteur de l'attaque n'est pas encore claire.

Le nouveau ministre allemand de la Défense, Boris Pistorius, s'était rendu au Mali et au Niger une semaine auparavant. Le Mali a été la plus grande mission militaire allemande à l'étranger. Mais la junte qui a pris le pouvoir en 2020 s'est rapprochée de la Russie, si bien que l'Allemagne se concentre désormais sur le Niger.

Tous ces conflits pourraient avoir un effet direct sur l'Europe.

Dans la région du Sahel, on estime que 1,3 million de personnes ont été contraintes de quitter leur foyer depuis le début de l'année dernière.

L'Italie a déclaré l'état d'urgence au début du mois d'avril en raison du nombre d'arrivées de migrants. Plus de 31 000 personnes sont arrivées depuis le début de l'année, contre près de 8 000 au cours de la même période l'année dernière.

Si la situation empire, l'Europe pourrait connaître une nouvelle crise des migrants. La crise de 2015 a transformé la politique européenne d'une manière qui se fait encore sentir aujourd'hui. Une nouvelle crise menacerait non seulement les dirigeants européens, mais aussi les démocraties européennes.

L'invasion de l'Ukraine par la Russie a également donné à l'Europe une raison encore plus forte de s'intéresser à la région. L'Afrique du Nord est un candidat de choix pour remplacer la Russie en tant que source d'énergie.

La Première ministre italienne, Giorgia Meloni, en particulier, a parcouru la région, concluant des accords énergétiques avec des entreprises en Libye, en Algérie et en Éthiopie.

L'un des projets à long terme les plus ambitieux est le gazoduc transsaharien, qui acheminerait le gaz du Nigeria vers une plaque tournante en Algérie, d'où il serait distribué à l'Italie et à l'Espagne. Le tracé passerait par le Niger et à proximité de certaines des zones de combat.

L'Afrique du Nord est déstabilisée et l'Europe a de très bonnes raisons d'intervenir pour la stabiliser.

« L'Afrique du Nord est en train de devenir un champ de bataille avec des implications prophétiques extrêmement importantes », a écrit le rédacteur en chef de *la Trompette*, Gerald Flurry, dans le numéro d'avril 2013 de la *Trompette*.

Daniel 11 décrit un affrontement entre un « roi du septentrion » européen et un « roi du midi » islamiste radical. L'inclusion de pays comme la Libye et l'Éthiopie dans ces prophéties montre qu'une grande partie de cet affrontement se déroule en Afrique du Nord.

Ce conflit est en train de se développer en ce moment même.

M. Flurry a récemment mis à jour sa brochure *The King of the South* (*Le roi du sud*; une version précédente en français est [disponible ici](#)). Il s'agit de votre guide pour comprendre les événements prophétiques dans cette région critique et volatile du monde. Cette brochure vous aidera à comprendre exactement pourquoi le roi du septentrion dont il est question dans Daniel 11 fait référence à une puissance européenne unie, et pourquoi le roi du midi est l'islam radical, dirigé par l'Iran.

Elle montrera également comment ces prophéties s'intègrent à d'autres dans votre Bible—vous aidant ainsi à comprendre l'actualité de cette région dans le cadre prophétique global. Elle explique pourquoi Dieu permet la violence et la souffrance que nous voyons dans cette région, et comment les choses se dessinent déjà, en ce moment même, en vue d'une série d'événements qui mettront fin à la souffrance ici pour toujours.